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浦东国际影视产业园启动招商

上海国际旅游度假区打造影视产业聚集地

布咕智慧企业商学院
在张江开讲

武舸：以品茶的心态去做创投
■本报记者 张淑贤

武舸爱茶，他觉得，品茶最让人

回味的莫过于苦涩之后的回甘，朦

胧而又不可言述。如今武舸是熙金

资本高级合伙人、浦东新区工商联

副主席，“创投也与品茶类似，投企

业就是投人，对人的判断要理性，但

也是一种感觉，一种只可意会不可

言传的感觉。”他说。

辞职创业
迎来人生转折点

10年前，公务员下海创业的比

较少见，投身创投这个烧钱、风险又

高领域的更是少之又少。但武舸却

舍弃了自己的“铁饭碗”，一猛子扎

入金融投资的波涛。回忆起当初的

决定，武舸说：“在青年联合会工作

时，很多活动要自己策划，赞助也要

自己去拉。后来创业打拼，状态与

当时的工作异曲同工，自然而然就

过渡了。”

长期从事各类社会组织的经

历，让武舸结交了一批志同道合的

企业家和青年朋友，积累了人脉资

源，“创业路上其实并不孤单”。

多年后，武舸离开浙江商会，专

注创投，但他依然不遗余力地协调、

牵线，连接企业家与创投方，“能量

越聚越大，事业才会红火”。

教育基金
带来资本市场启蒙

谈到与资本市场的渊源，要从

20多年前说起。在公务员之前，武

舸曾当过两年教师，当时上海发了

3只教育基金，他以1元每股的价格

认购了 1000 股，在离开教师队伍

时，他卖掉了这只基金，账户里已然

是7000元。

从1000元到7000元，武舸初窥

资本市场的门径，就此开启了他在

二级市场的摸索。

“买的第一只股票是“北京天

桥”（目前已更名“信达地产”），当时

没有涨跌幅限制，一天涨幅可以超

过 10%，一天即可赚 1000多元。”尝

到甜头的武舸一头扎进资本市场。

在那轮波澜壮阔的大蓝筹行情

中，武舸曾以5元左右的价格买了中

信证券，武舸在50多元时抛掉，盈利

也达近10倍。

“炒股讲究的是逆势思维，要与

大多数人反向操作，才有赚钱的可

能。”武舸向记者表示。

初涉创投
开启资本运作道路

2008年后，武舸将重点转向创

投领域。“当时主要以个人或个人主

导的形式进行创业投资。”武舸表

示，投的10余个项目均已上市。

就如“北京天桥”让武舸感受到

二级市场的投资魅力一样，博士蛙国

际对他的创投生涯同样意义不凡。

“博士蛙当初投入资金并不多，

但是市值最高时达到15亿元，翻了

100 多倍。”武舸说，正是该项目让

他感受到了股权投资的魅力，这是

之前在二级市场上所没有的，也正

是该项目让他积累了原始资本。

博士蛙对武舸还意味着更多。

“当时在浙江商会发现身边的人都

是从事实业的，我也想涉足实业，于

是 2011 年从浙江商会离职上任博

士蛙执行董事。”武舸向记者表示，

不过，两年后，他再次意识到平台型

经济才是最能发挥自己特长的，“实

业就让企业家去做，创投人专司战

略等方面”。

设立熙金资本
开始专业投资之旅

在确定了平台型道路后，武舸整

合了两个投资团队，于 2015年成立

了专业投资机构——熙金资本，服务

全球顶级风控机构LP和世界顶级财

富家族。目前，熙金资本已投资了数

十家科技文化类公司，建立了超过

6000家创业企业的数据库。

武舸表示，作为战略投资者，熙

金资本可以在战略制定等方面给予

企业建议，同时可为多家企业服务。

“大家能优势互补和资源共享，比参

与公司实际运作更能发挥专长。”

在“一带一路”倡议背景下，熙金

资本致力于和政府平台公司等设立

产业基金，如与中科院联合设立中科

丝路科技产业基金，“这种合作模式

既有投资的专业管理能力，又有整合

社会资源围绕某些产业进行协调和

产业聚集的能力，从而达到双赢。”

武舸在朋友圈发过这么一条信

息：“人生沉浮，如一盏茶水，苦如

茶，香亦如茶。淡名，泊利，无争，毋

夺，一切入幽美邈远的意境，都是人

生的淡雅之美”。

■本报记者 杨珍莹

本报讯（记者 王延）昨日，“上

海国际旅游度假区联合招商中心”揭

牌仪式在申迪文化中心举行。“上海

国际旅游度假区影视招商服务中心”

同日挂牌，标志着“浦东国际影视产

业园”正式对外启动招商。

据介绍，随着上海迪士尼乐园开

园并成功实现首年运营目标，上海国

际旅游度假区开发建设将进入新阶

段。“十三五”期间，度假区将按照“高

标准、有特色、聚功能”的指导原则，加

快重点产业集聚、促进区域联动发展，

打造海内外游客来沪休闲度假首选

地，上海市民周末休闲度假首选地和

国内外旅游、文化、娱乐和体育休闲产

业要素集聚首选地。为了顺利推进上

述战略任务，进一步整合度假区内招

商资源和招商力量，推动度假区管委

会和申迪集团的战略合作关系向更深

层次方向推进，“上海国际旅游度假区

联合招商中心”应运而生。

“浦东国际影视产业园”也于昨

日正式对外启动招商。该项目由浦

东新区文广局、度假区管委会和申迪

集团在前期充分酝酿和充分调研基

础上共同推出，旨在充分用好度假区

优良的区位条件和国际影响力，推动

影视娱乐与主题旅游产业联动发展，

打造以“高科技影视摄制、国际化影

视教育培训、全球性影视交流合作”

为核心功能的国际影视产业园，全力

打造影视产业聚集地和全球影视创

制高地。

“上海国际旅游度假区联合招商

中心”和“上海国际旅游度假区影视

招商服务中心”均位于申迪集团在度

假区核心区内推出的首个商办综合

体项目——申迪文化中心。该项目

系申迪集团在度假区核心区内唯一

一个永久保留项目，也是度假区产业

集群的重要组成部分。

据悉，“浦东国际影视产业园”将

集中利用度假区内已建成的楼宇空

间资源如申迪文化中心、申迪企业汇

等物业对外展示和统一服务，并将依

托浦东新区“度假区影视产业专项资

金”，对入驻园区的影视产业企业进

行扶持，支持与影视产业相关的文创

产业发展，鼓励度假区影视产业人才

的培养和引进，促使高端影视机构在

度假区集聚的同时也促进其更快更

好的发展。

六大促进影视产业升级的重点

支持方向包括：支持高端影视机构在

度假区集聚；鼓励影视产品本地化摄

制；支持度假区影视作品原创、研发

和技术创新应用；鼓励度假区影视产

业人才的培养和引进；鼓励度假区影

视产品首发；支持与影视产业相关的

文创产业发展。

本报讯（记者 杨珍莹）芯片巨头

高通在 5G技术上又取得重大进展。

高通日前在香港4G/5G峰会上宣布，

高通骁龙X50 5G调制解调器芯片组

首次实现了千兆级速率以及在28GHz
毫米波频段上的5G数据连接。

已完成多个5G测试

作为业界首款5G新空口多模调

制解调器，骁龙X50调制解调器就像

一把打开 5G商用的钥匙，通过单芯

片支持 2G/3G/4G/5G多模功能，以

及 6GHz 以下和多频段毫米波等不

同频段，将让 5G手机从实验模型变

成真正的手机。

在峰会上，高通同时展示了基于

骁龙X50调制解调器的5G智能手机

参考设计，旨在对手机的功耗和尺寸

要求下，对5G技术进行测试和优化。

记者了解到，高通已完成多个

5G里程碑测试。去年，高通就首家

发布了5G调制解调器芯片组。同年

10月，高通宣布推出骁龙X50 5G调

制解调器，这是业界首家发布的商用

5G调制解调器芯片组解决方案。今

年 2 月，高通又宣布扩展其骁龙

X50 5G 调制解调器系列，支持在

6GHz 以下和多频段毫米波频谱运

行，同时支持非独立和独立运行。此

次高通实现了千兆级速率和在

28GHz毫米波无线电频段上的数据

连接，再次证明了高通在 5G技术领

域内的领先地位。

加快5G智能手机推出

骁龙 X50 此次成功实现 5G 数

据连接，这将加快 5G智能手机的推

出。高通方面表示，预计 2019 年上

半年，骁龙X50 5G新空口调制解调

器系列就能够支持商用的 5G 智能

手机和网络。

按照计划，5G 将在 2020 年实

现商用，但随着物联网、移动互联

网的快速发展，5G商用需求大大提

前。从目前情况看，中美日韩等国

预计会在 2019 年推出 5G 商用服

务。在美国，包括 Verizon（威瑞森）

在内的运营商提前开展进行 5G 网

络部署。

在中国，5G 第三阶段测试正在

积极开展之中，同时三大运营商也在

积极展开5G测试工作，中国电信、中

国移动都已明确表态将在 2019年进

行 5G商用网络部署。同时，包括高

通在内的厂商都在积极开展5G NR
试验，加速5G商用步伐。

本报讯（记者 杨珍莹）布咕智慧企业商学院日前在张

江开讲。该商学院由多位企业家与在教育行业深耕多年的

资深人士携手发起创立。布咕智慧企业商学院名誉院长、

同济大学经济与管理学院前党委书记吴泗宗教授表示：“中

国存在工商管理人才的巨大缺口，在终身学习意识越来越

厚重的今天，设立该学院，希望企业家们能再度接受商科教

育。”

记者了解到，目前，布咕智慧企业商学院在通用工商管理

课程的基础上深化行业性和专业课程的研发，开设有EMBA
领袖研习营、后EMBA领袖研习营、不动产运营课程研习营、

资本运营研习营、职场软技能课程研习营等工商管理课程。

除此之外，布咕智慧企业商学院还与上海交通大学达成

协议，开启创新创业和文创产业培训的深度合作，进一步发

掘课程深度和广度。

不少前来参会的张江企业家表示，只有不断提高自我修

养和管理能力，才能更有效地提高企业经济效益。

本报讯（记者 杨珍莹）中国远洋海运集团有限公司与

天津港（集团）有限公司日前签署战略合作框架协议。根据

协议，双方将在长期友好合作基础上，进一步在资本合作、码

头投资及运营、航运及物流、航运金融、人才交流等多个领域

进行全面战略合作，打造新时代港航合作的典范。

中远海运集团是国有特大型航运综合企业，在航运、码

头、物流、航运金融、修造船等上下游产业链形成了较为完整

的产业结构体系和完善的全球化服务网络。经营船队综合

运力排名世界第一，集装箱船队规模居世界第四，干散货船

队、油气船队、杂货特种船队运力均居世界第一。集装箱码

头吞吐量居世界第二。

天津港集团是天津市直接管理的国有特大型交通运输

企业，是中国北方最大的综合性港口天津港的运营主体。

2016年，天津港货物吞吐量达到5.5亿吨，排名世界第五。集

装箱吞吐量达到1450万标准箱，位居世界第十。

本报讯（记者 杨珍莹）日前，药明康德宣布成功收购美

国临床研究机构ResearchPoint Global（RPG），收购完成后，

RPG将成为药明康德集团全资子公司。此次收购旨在拓展

药明康德在美国乃至全球的临床研究服务能力，进一步完善

和扩大药明康德一体化研发服务平台。

资料显示，RPG成立于 1999年，总部位于美国德克萨斯

州。作为一家提供全方位临床研究服务的公司，RPG提供项

目管理、研究中心选址及现场管理、药物安全性及医疗监测、

临床监查、数据管理、生物统计学等一体化服务，涵盖临床开

发的各个阶段，业务辐射全球 60 多个国家和地区。目前，

RPG已与北美、欧洲、非洲、亚太及以色列等地区的研发机构

建立了良好的战略合作关系。

随着此次并购的完成，RPG将与药明康德现有的中国临

床研究服务团队——康德弘翼进行整合，共同为客户提供全

球一体化的临床开发服务。

业界认为，国家食品药品监督管理总局（CFDA）近期颁

布了一系列药品医疗器械审评审批制度改革措施，其中特别

提及接受境外临床试验数据，这将为世界各地的创新机构带

来前所未有的机遇。药明康德和RPG的合作，将有助于推动

区域性和全球性的临床研究进程。

本报讯（记者 王延）在第十五届上海软件贸易发展论坛

上，上海市经信委发布的一组数据显示，2003年到2016年，上海

软件出口总额从2.75亿美元增长至36.86亿美元，增幅为12倍。

与会业内人士称，软件产业已成为中国战略性新兴产业

发展的核心领域。上海依托产业、区位、人才等优势，持续推

动软件贸易快速发展，已成为中国软件贸易活力和创新力最

强的城市之一。

商务部驻上海特派员向欣表示，研发投入的持续增长与

出口经验的不断积累，使上海软件贸易的创新能力不断增强，

走向转型升级之路。越来越多的软件出口业务从单纯提供软

件服务向提供整体信息技术解决方案升级，软件出口的技术含

金量、商业附加值越来越高，企业议价能力越来越强。

据统计，2003年到 2016年，上海年营业收入超亿元人民

币的软件企业从 27家增长至 444家，增长了 15倍；软件产业

从业人员则从5.1万人增加到50.2万人，增长了9倍。上海市

商务委副主任申卫华表示，今年 1-8月，上海有 79家软件企

业的出口规模超过了 500万美元。此外，上海软件企业正在

从“销售产品”向“销售服务”转型。

高通实现全球首个5G数据连接

中远海运与天津港集团
签署战略合作协议

药明康德收购
美国临床研究机构RPG

去年上海软件出口额
达到36.86亿美元

预计2019年上半年，骁龙X50 5G新空口调制解调器系列能够支持商用的5G智能手机和网络。 □东方 IC


